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令和６年３月６日（水曜日） 寒河江市教育委員会 

 

○ 出席者（５名） 

教育長 佐 藤 志津男 

委 員 鈴 木 淳 一    委 員 鈴 木 多鶴子 

委 員 大 沼 賀 世    委 員 大 沼 尚 史 

○ 欠席委員（０名） 

○ 事務局職員の職氏名 

学校教育課長   今 野 育 男  指導推進室長   石 山 勝 巳 

生涯学習課長   渡 邉 健 一  スポーツ振興課長 渡 辺 智 昭  

 

〇 教育委員会日程             午後１時３０分 開 議 

 令和６年３月６日（水曜日）       寒河江市立図書館会議室 

 

１ 開 会 

 

２ 議事録承認 

 

３ 議 事   

 

  議第３号 教育委員会の権限に属する事務に係る教育長の臨時代理の承認について 

 

議第４号 教職員の令和５年度末人事異動内申について 

 

４ 閉 会 

 

会議に付した事件 

  教育委員会日程に同じ 
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１ 開 会  午後１時３０分 

○佐藤志津男教育長 

 ただいまから、教育委員会を始めます。 

 

２ 議事録の承認 

○佐藤志津男教育長 

 はじめに、前回及び前々回の会議録の承認をお願いします。 

 

 （前回及び前々回の会議録を回覧の上、署名を行った。）  

 

○佐藤志津男教育長 

ありがとうございました。定例会では、ここで「教育長報告」を行うところでありますが、

時間の都合もございますので、議事に移らせていただきたいと思います。なお、２月２１

日の教育委員会以降の主な行事は、次回の教育委員会定例会にて報告させていただきます。 

 

３ 議 事 

○佐藤志津男教育長 

それでは、これより議事に入ります。最初に、議第３号「教育委員会の権限に属する事

務に係る教育長の臨時代理の承認について」を議題といたします。事務局より説明をお願

いします。 

 

〇今野育男学校教育課長 

 議第３号「教育委員会の権限に属する事務に係る教育長の臨時代理の承認について」説

明いたします。これは令和６年第１回寒河江市議会定例会における令和５年度教育費補正

予算案及び令和６年度教育費当初予算案について、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第２９条の規定により、市長から意見を求められたことに伴うものです。これらに対

する意見については、教育委員会を招集する時間的余裕がなく急を要したので、寒河江市

教育委員会の権限に属する事務の委任等に関する規則第５条第１項の規定により、教育長

が臨時代理し意見の申出を行いましたので、同条第２項の規定により教育委員会の承認を

求めるものであります。 

それでは予算について説明をさせていただきます。４ページをご覧ください。令和５年

度教育費補正予算案（第９号）についてです。説明の欄の事業ごとに説明いたします。 

１０款１項３目、学力向上推進事業は、学力向上支援員などの会計年度任用職員給料表

の改定に伴い、予算に不足が生じたため、報酬８３万５千円を追加計上するものです。ス

クールバス運行事業は、燃料費の高騰及び熱中症対策やクマ出没による安全対策として、

スクールバス対象外の児童生徒の送迎を追加して行ったことによる運行時間の増加により、

予算額に不足が生じたため燃料費２０万８千円及び委託料８２万９千円をそれぞれ追加計

上するものです。 
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次に、１０款２項１目、小学校管理事業は、昨年夏における猛暑や残暑により、エアコ

ンの使用頻度が多くなったことや、電気料金の高騰に伴い、電気料に不足が生じたため、

光熱水費７００万円を追加計上するものです。 

２目、学校給食事業は、燃料費の高騰に伴うのもで、燃料費４３万円を追加計上するもの

です。 

５ページ、１０款３項２目、中学校の学校給食事業は、調理業務を日東ベスト（株）に

委託しておりますが、委託料に含まれる電気料金の高騰に伴い、委託料を２２５万７千円

追加計上するものです。補正予算案については以上です。 

続きまして令和６年度の予算案についてです。６ページから教育費予算案を載せており

ますが、２８ページからの資料「令和６年度主要事業の概要」に事業ごとに事業内容や予

算内訳をまとめておりますので、こちらで説明させていただきます。この中でも主な事業

についてご説明申しあげますのでよろしくお願いいたします。 

まず事業名、４番目の学校再編整備事業です。寒河江市学校施設整備計画改定版に基づ

き、新中学校の整備に向け、用地選定や基本構想・基本計画の策定等を行います。 

二つ下の教育支援推進事業です。寒陵スクールの設置・運営に加え、市内３つの中学校

に、学校に登校しても、なかなか教室に行けない別室登校の生徒の指導・支援を行うため、

教育相談員を新たに配置し、教育相談機能の強化を図ります。 

２９ページ、学力向上推進事業です。児童生徒の「読解力」の向上、小中連携の指導改

善のため、令和４年度から中学校１年生を対象に実施している「リーディングスキルテス

ト」を中学校２年生にも拡大し、２学年で継続して実施します。また、児童の「読解力」

の向上、個別最適な学びを促進するため、令和５年度から小学校で実施している「まるぐ

ランド」についても、小学校２年生から小学校３、４年生にも拡大します。 

３０ページ、小学校管理一般・施設整備事業です。熱中症対策として、今年度は各中学

校の体育館等へ可動式冷風機の整備を行いましたが、来年度は各小学校への整備を行って

いきます。児童の学習環境の改善及び省エネ、二酸化炭素排出削減のため、南部小学校と

西根小学校の照明をＬＥＤに更新します。また、柴橋小学校のランチルームの天井の改修

工事を実施します。 

学校給食事業です。小中学校とも、子育て世帯の経済的支援、子育て世帯を社会全体で

支える意識づくりなどの総合的な子育て支援として引き続き無償化を実施していきます。 

３１ページ、小中学校のＩＣＴ整備推進事業です。電子黒板を小学校２３台分、中学校

４台分を購入し、すべての普通教室に配置していきます。学校教育課分の主なものについ

ては以上になります。 

 

○渡邉健一生涯学習課長 

それでは、生涯学習課分について説明させていただきます。資料３３ページをご覧くだ

さい。上から四つ目、１目社会教育総務費の中の最後、公民館整備事業についてです。各

地区公民館分館の施設修繕、エアコンの設置や照明のＬＥＤ化等に対する補助金でござい

まして、来年度につきましては１４の分館での事業に対し交付を予定しております。 



- 4 - 

 

続いて、その二つ下にあります文化センター整備事業について説明いたします。老朽化

に伴う市民文化会館の舞台電動昇降機構設備改修工事、それに伴う設計管理業務の委託料

が主な内容です。 

その下に３目芸術文化振興費がありまして、その中の芸術文化振興事業についてであり

ますが、自主事業として実施いたします若者活性化ライブと幼児演劇教室に係る経費、そ

れから新規事業として、秋に開催するまちなか芸術祭の負担金でございます。この若者活

性化ライブとまちなか芸術祭実行委員会負担金につきましては、市政施行７０周年記念事

業の一つということでございます。 

その下の美術館運営事業についてですが、来年度鬼海弘雄さんの未公開写真を含む約 

１００点の写真を、これまでにない規模で展示していく予定でございます。 

 その下、公民館管理運営事業につきましては、西部地区公民館の照明工事ということで、

全てＬＥＤ化していく予定です。 

 ３４ページの一番上、図書館管理運営業務についてです。来年度から指定管理者制度を

導入するということで、それに伴う委託料が主な内容となっております。 

 ページそのまま６目の勤労青少年ホーム運営事業についてですが、こちらの体育館照明

についても全てＬＥＤ化を進めていく予定です。 

 ９目歴史文化費の中の文化財保存庶務事業についてでございますが、３カ年を予定して

今年度もやっておりました本山慈恩寺の本堂の茅葺工事、それから柴橋の平塩寺木造阿弥

陀如来坐像らの修繕工事、これらの工事が来年度最終年を迎えるということで、事業に対

する補助が主なものです。 

 次に３５ページでございます。史跡慈恩寺旧境内整備事業につきましては、来年度本堂

裏の避雷針周りの杉の木の伐採ということで、危険樹木の伐採を予定しております。また、

市政施行７０周年記念事業に係る工事が来年度最終年ということで、全て１１月には完成

するということですので、これまでの工事の経過を撮影して、それを一本にまとめるとい

う業務の委託になります。 

 その下の史跡慈恩寺旧境内振興事業ですが、慈恩寺テラスの指定管理業務委託料、それ

から第１・第２駐車場の指定管理業務委託料、これらが主な内容となっております。以上

です。 

 

○渡辺智昭スポーツ振興課長 

 続いて、スポーツ振興課分になります。１０款５項１目保健体育総務費でございますが、

主なものとして社会体育施設管理運営事業ということで、こちらは指定管理業務委託料と

いうことで、委託先は変わりありませんが、市民体育館ほかが更新で人件費が高くなって

いるということで委託料が上がっているというものです。 

 一番下の地域移行活性化推進事業についてですが、内容としては、委託料の中にスケー

トボード練習施設ということで、旧幸生小学校体育館を改修していくものになります。こ

ちらは市政施行７０周年記念事業の一つでして、基本設計とそれに対するアドバイスをし

ていただくということで、委託料として計上したところです。 
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 その他、スポーツツーリズム交流事業負担金ということで、ツールドさくらんぼやさく

らんぼマラソン等様々なイベントに対するものになります。これらを合計して４，１３０

万円を計上しております。以上です。 

 

○佐藤志津男教育長 

それではただいまの説明について何か質疑、意見等はありませんか。この箇所を詳しく

聞きたいということでも構いません。 

 

○大沼尚史委員 

 図書館の委託をされるということで、先程生涯学習課長から説明ありましたけれども、

私自身「委託をするとコストダウンになるのかな」と想像していたのですが、資料２２ペ

ージの図書館管理費を見ると、他の購入品等も含めた総額ですが４３６万９千円の増額に

なると。そこまで減ってもいないのかなと思うのですが、この図書館管理委託の目的を教

えていただけますか。 

 

○佐藤志津男教育長 

それでは、渡邉健一生涯学習課長お願いします。 

 

○渡邉健一生涯学習課長 

 まず、費用の増額に関して、図書館のシステム更新に伴う費用が今年高くなるという年

でして、２００万円近くになります。システムについては指定管理者の方で準備するもの

ではなく、市側で準備するものでしたので。燃料費や光熱水費についても、昨年度予算に

比べて燃料費は２００万近く、光熱水費についても５０万円近く上げて、予算として計上

しております。これらを加味しまして、昨年度と比較すると４３６万９千円の増額となり

ます。 

 図書館管理委託の目的としては、民間の指定管理者のノウハウを活かして利用者の向上

につなげていくと。費用を抑えるということではなく、利便性の向上に努めていくことを

目的としたところです。 

 

 

○大沼尚史委員 

 わかりました。もう１点質問追加ですが、２８ページの下から二つ目の教育支援推進事

業の相談員に関して、３名相当とありますが、前回の教育委員会協議会で話題に上がった

不登校支援に係る人材ということでしょうか。 

 

○佐藤志津男教育長 

 それでは、石山勝巳指導推進室長よろしいですか。 
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○石山勝巳指導推進室長 

 今、この３名という配置は中学校には新設の配置となり、教育相談員（別室担当）とな

ります。自分のクラスの教室に入ることができない生徒がおりまして、教室に入ることが

できなくても学校には来ることができている、あるいは別室があれば学校に来ることがで

きる生徒を対象とします。教室に入る一つのステップになるのではと。別室担当者には生

徒と家庭とのつながりだけでなく、学級担任や学年担任といった学校の先生方とのつなが

りも持っていただいて、教室に生徒達を近づけるための職員と考えていただければと思い

ます。 

 

○大沼尚史委員 

 ２月の協議会では、こうした相談員の県の補助がなくなると記憶しているのですが、い

かがですか。。  

 

○佐藤志津男教育長 

 そのことについてご説明します。県の方でも、いわゆる別室支援員は配置しております。

ただ、県内で２０校程の配置でして、例えば陵南中学校に３年くらい前には配置されてい

ました。その後、陵南中学校の不登校生徒が減ったので、もっと不登校生徒が多い学校に

支援員が配置替えになりました。そういった事態を防ぐために市でも予算をとって各学校

に一人ずつ配置して、不登校生徒の支援や居場所作りをやっていきたいと考えています。 

 現在は、学校では空き時間に先生方に対応してもらっているわけですけれども、別室に

来る子が何時に来るか決まっているわけではないので、なかなか先生と会えなかったりす

るわけです。今度市で配置する支援員については、１日６時間勤務ですので大体子ども達

が学校にいる時間に、別室で対応できることになります。そうして、子ども達とのつなが

りも強くして、不登校生徒や別室登校生徒の教室復帰をサポートしていくというかたちに

なります。 

 

○大沼尚史委員 

 この３名というのは、県の補助とかと市の予算を別にして増加ということになるのでし

ょうか。それとも現状維持ということになるのでしょうか。 

 

○佐藤志津男教育長 

 いえ、これは県ではなく市独自の予算になりますので、新規で増えるということになり

ます。 

 

○大沼尚史委員 

 わかりました。ありがとうございます。 

○佐藤志津男教育長 

 他に質問等ございますか。 
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○鈴木多鶴子委員 

 先程の説明で私が聞き漏らしたのかもしれませんが、資料３０ページの一番下の項目教

育振興費が２千万円以上増えておりますが、理由を教えていただきたいです。 

 

○佐藤志津男教育長 

 今野育男学校教育課長、お願いします。 

 

○今野育男学校教育課長 

 今回、教科書の改訂年度となりまして、教職員用の教科書と指導書の購入費が２千３百

万円程ある関係で、増額となっております。 

 

○鈴木多鶴子委員 

 増額分は、デジタル教材の導入費用ではないということでしょうか。 

 

○今野育男学校教育課長 

 増額分は、教職員用の教科書と指導書の購入費によるものです。 

 

○鈴木多鶴子委員 

 わかりました。デジタル教材は昨年と同様の金額ということですか。 

 

○石山勝巳指導推進室長 

 デジタル教材は継続です。これまでも購入しているもので、継続で昨年とほぼ同額の予

算を計上しております。 

 

○鈴木多鶴子委員 

 そのデジタル教材というのは、何の教科でしょうか。 

 

 

○石山勝巳指導推進室長 

 教科も学校で選べるようにしていて、予算の上限の範囲内で使いやすいものを選ぶよう

通知しています。学校で使う頻度が上がるようにするためです。 

 

○佐藤志津男教育長 

 小学校の教科書が来年度から新しくなるので、それに伴って教師用の指導書が新しくな

ります。単価はとても高いのですが、教科書の一サイクルは４年ですので、４年間はこの

指導書を使用します。ただ、来年度中学校の教科書を選定しまして、再来年度中学校の教

科書を新しくするので、今度中学校の教師用の指導書費用がかかるというわけです。他に
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質問等ございませんか。 

 

○鈴木淳一委員 

 さがえみらいトークについてですが、少し概要をお聞きしたいです。 

 

○石山勝巳指導推進室長 

 大きなくくりで申し上げますと、３０年後の寒河江の未来についてをテーマとした、子

ども達の作文発表やパネルディスカッションになります。参加者の方も、もちろん市民の

方も参加可能ですけれども、作文発表とパネルディスカッションもあるので中学生のキャ

リア教育にも絡めて、今の時点での方針ですが中学２年生の参加を求め、８月１日に開催

を予定しております。 

 パネルディスカッションは中学生で、作文発表は小学生を考えております。 

 

○佐藤志津男教育長 

 よろしいですか。他に質問等ございませんか。 

 

○大沼尚史委員 

 わかればで結構ですが、予算資料の中に教育委員会３課の総額の記載が見当たらないの

で、令和５年度でも６年度でも構いませんので、総額でどれくらい計上しているのか教え

ていただきたいです。以前市長が「子ども達の教育は１丁目１番地」とお話されていて、

素晴らしいなと思ったのですが、教育に関する費用が市の予算の何パーセントにあたるの

か、頭に入れておきたいと思いまして。 

 

○今野育男学校教育課長 

 市の予算総額ですけれども、２１７億６千万円を計上しております。その内の教育委員

会分については、大変申し訳ありませんがすぐお答えできないです。 

 

○佐藤志津男教育長 

 それでは後ほど詳細をお伝えするかたちでよろしいでしょうか。 

 

○大沼尚史委員 

 わかりました。 

 

○佐藤志津男教育長 

 ここで暫時休憩といたします。 

 

休 憩 １３：５０ 

 再 開 １３：５７ 
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○佐藤志津男教育長 

会議を再開いたします。他に質問等ございませんか。なければ、採決したいと思います。

議第３号「教育委員会の権限に属する事務に係る教育長の臨時代理の承認について」を原

案のとおり承認することにご異議はありませんか。 

 

   （一同、異議がない旨の返答） 

 

 

○佐藤志津男教育長 

議第３号は、原案のとおり承認されました。続いて、議第４号「教職員の令和５年度末

人事異動内申について」を議題といたします。 

なお、この案件につきましては、人事案件ですので会議を公開しないこととしたいと思

いますがいかがですか。 

 

（一同、異議がない旨の返答） 

 

○佐藤志津男教育長 

それではこの案件につきましては、会議を公開しないこととしたいと思います。 

 

（議第４号について審議） 

    

○佐藤志津男教育長 

他になければ、採決したいと思います。議第４号「教職員の令和５年度末人事異動内申

について」を原案のとおり決定することにご異議はありませんか。 

 

（一同、異議がない旨の返答） 

 

○佐藤志津男教育長 

議第４号は、原案のとおり内申することに決定いたしました。本日出されている議案に

つきましては以上ですが、皆さんの方から何かございますか。 

なければ以上で、教育委員会を閉会したいと思います。 

 

４ 閉 会  午後２時４５分 


